

CONSTITUTION D'UN GROUPE DE TRAVAIL :

A l'issue de l'Assemblée Générale, Joëlle BERG a été désignée pour créer une commission en vue de la mise en place d'un nouveau groupe de « Bouffets jarlandins ». Un appel est lancé aux messieurs « danseurs » volontaires qui voudraient bien en faire partie. Contact : 04.92.64.24.34.

19/03/2010 : « L'Or rouge de Volonne » avec Hélène BERAUD

L'association du patrimoine a invité Hélène Béraud qui s'est convertie au safran pour une conférence sur le thème de "l'or rouge de retour à Volonne".

La dernière guerre a vu disparaître la cinquantaine de safraniers des Basses-Alpes. Mais le retour aux "valeurs d'antan", une recherche du naturel, un souci d'authenticité, sont aujourd'hui très tendance. On ne serait donc pas surpris, si la culture de cette iridacée retrouvait bientôt une place de choix dans les zones bien exposées de nos exploitations agricoles. Une place et une surface forcément limitées par la main-d'œuvre disponible. Si les cultivars du safran ne réclament ni un sol très riche, ni beaucoup d'engrais et peuvent même se contenter de la seule eau de pluie, la récolte au petit matin en automne et les traitements délicats des 3 stigmates de chaque fleur – réclament "de la disponibilité, beaucoup d'heures et beaucoup de mains!"

Un brin d'histoire

Le Safran, connu depuis 3000 ans a toujours – et qui a son propre hiéroglyphe dans la Vallée des Rois en Egypte – était apprécié, comme épice, pour son pouvoir tinctorial, mais aussi pour ses nombreuses qualités thérapeutiques: antidépresseur, aphrodisiaque, bon pour le foie, calmant les douleurs... Il serait également antispasmodique et aurait des vertus dans la prévention de certains cancers.

Hélène Béraud, Lorraine, est devenue Volonnaise d'adoption par son union à un agriculteur éleveur, Jean-Christophe Béraud (et la naissance de ses 3 garçons). "Il y a 3 ans j'ai été licenciée et j'ai cherché une activité qui constituerait un complément à nos autres activités agricoles. C'est le hasard de la lecture d'un livre de la bibliothèque qui a été le déclencheur. J'ai été fascinée par l'histoire de cette plante mythique, par la rusticité de sa culture et par ses propriétés".

En dépit de l'ampleur de la tâche, l'engouement du début semble intact: "plus que la perspective de gagner beaucoup d'argent (la côte du safran est actuellement de 30 000€/kg), c'est notre investissement en famille pour réussir notre modeste récolte (80 grammes l'année dernière – 150 grammes dans les années à venir), qui nous motive. Et aussi, à partir de ce lopin de 600m², le plaisir de faire découvrir cette épice extraordinaire au plus grand nombre". Il s'agit bien d'une passion! Jacques Dalcant, pour l'association du patrimoine, qui accueillait Hélène Béraud à la Ferme de Font Robert, a proposé une visite de l'exploitation fin octobre début novembre au moment de la cueillette matinale des fleurs.

R.G.

Pour visiter la Ferme de Rourebeau sur Internet : lorrouge.e-monsite.com.



Le Safran invité aux rencontres de l'Association du Patrimoine. « La Provence » du 22/03/2010

**PROCHAINEMENT :**

Le 19 mars s'est tenue, également dans la Salle voûtée de la Ferme à Font-Robert, l'Assemblée Générale départementale de l'A3P (Association de Promotion du Patrimoine de Pays dont nous sommes membres et à laquelle nous sommes très attachés).

Cette rencontre s'est poursuivie par un apéritif offert conjointement par la municipalité et l'Association du Patrimoine.

L'après-midi, visites guidées par Mme J. VENET et M. J. DALCANT :

- de la chapelle St Jean et des créations de Bernar VENET,
- de l'Escalier du Château et de la salle d'honneur.

-Semaine du 19 au 25 mai dans le cadre de la « fête nationale de la Nature » :

Samedi 22 mai : - matin : « toilette de la jalinière »

- midi : repas amical tiré du sac. - après-midi : parcours pédestre de « La Jalinière à la chapelle St Jean » via les carrières d'argile.

Mardi 25 mai : De 18 h à 20 h au Cinématographe : Exposé/débat sur la « flore et la faune du site naturel du lac de Château-Arnoux.

Semaine du 19 au 26 juin dans le cadre des journées nationales de l'A3P « Faits et dates qui ont marqué l'histoire locale »

Samedi 19 juin et dimanche 20 juin à la MJC de Saint-Auban : « Saint-Auban d'hier et d'aujourd'hui : une usine dans la cité ou une cité dans l'usine ? »

Premier Dimanche de septembre : Fête de l'Ami du Pain

Nous reviendrons prochainement sur toutes ces rencontres.

BUREAU DE L'ASSOCIATION :
(Réélu pour trois ans le 18/02/2010)

Président : Jacques DALCANT – Vice-Président : Kléber POUSSEO
Trésorière : Carole DOUGNY – Trésorière adjointe : Dominique GAY
Secrétaire : Nicolle PALANDRE – Secrétaire adjointe : Joëlle BERG

Document élaboré par le Conseil d'Administration,
sous la conduite de Jacques DALCANT et Joëlle BERG
Photos : Joëlle BERG
I.P.N.S. – Ne pas jeter sur la voie publique

BULLETIN D'ADHESION OU DE RENOUVELLEMENT

NOM :

Prénom

Adresse :

Téléphone

Joindre un chèque de 10 €/par personne à l'ordre de l'Association du Patrimoine de Château-Arnoux /Saint-Auban à adresser à : Carole DOUGNY – Trésorière de l'Association – 10, rue Haute – 04160 CHÂTEAU-ARNOUX